
Ata de Reunião do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Ciência
Política e Sociologia: Sociedade, Estado e Política na América Latina.

No dia 05 de outubro de 2017, ÚS 9h30min, reuniram-se na sala de reuniões do ILAESP
as mernbras do NDE professoras Maira Bichir, Jul iana Guanais, Élen Crisiianc
Schneider e o membro professor Fernando Prado, com ausências justificadas dos
professores Flavio Gaitán e Felix Pablo Friggeri; esteve presente também o professor
Lucas Mesquita; as estudantes Elisa da Costa Silva, Alina Pacheco Govea, Ana Luiza A.
Passos, Sofia Mosquera e Tábata Oliveira; os estudantes Wellington de Souza e Marcus
Maello; e o Técnico Administrativo em Educação Jonaras P. Camargo. A pauta única da
reunião foi a reforma do Pf'C. A professora Maira Bichir abriu a reunião com a leitura
da Ata da reunião anterior. realizada no dia 12 de setembro ele 2017. Em seguida P,lSSOU

para informes relativos aos encaminhamentos da reunião passada: i) foi pedido pela
profa. Maira Bichir e repassado pela Secretaria Acadêmica planilha com diversos dados
ele estudantes egressos (em torno de 57); ii) indicou-se o problema de que na referida
planilha constam apenas os endereços eletrônicos institucionais: iii) será criada uma
pasta virtual para englobar os documentos relativos à reforma do Pf'C. Quanto ao
formulário de acompanhamento de estudantes egressos/as - realizado na reunião anterior
-, o prof. Lucas Mesquita fez a sugestão de inclusão de questão sobre validação de
diploma, sugestão que foi incorporada imediatamente ao formulário. Quanto aos
contatos de estudantes egressos/as, indicou-se que estudantes buscarão contatos por
outras vias e redes sociais, e a presidência do NDE irá solicitar à Secretaria Acadêmica
do ILAESP que incorpore os correios eletrônicos pessoais no cadastro de estudantes,
para facilitar contato com gerações futuras. No debate relativo as questões urgentes
vinculadas (1 reforma do PPC, frisou-se em diferentes intervenções que qualquer
mudança paliativa e pontual não deve interferir no processo mais amplo de revisão do
Pl'C. Neste ponto indicou-se a possibilidade de no próximo semestre incluir disciplina
optativa vinculada aos horários de Introdução à Ciência Política e Introdução ú
Sociologia, para reforçar de imediato a formação nessas disciplinas, deixando indicarivo
ele transformá-Ias para 4 créditos. Indicou-se a incorporação desde o presente semestre
de mais um membro nas bancas de defesa de TCe. Passou-se então para o levantamento
de questões mais amplas relativas à reforma do PPC, tendo surgido as seguintes
questões: i) discussão sobre carga horária total do curso e sua duração prevista, podendo
aumentar em relação (10 atual PPC: ii) discussão sobre necessidade de disciplina
formativa, nos primeiros semestres, sobre escrita e produção acadêmica -- neste ponto
indicou-se a possibilidade de oferta no próximo semestre de oficina exclusiva para essa
formação em torno ela compreensão de texto e escrita acadêmica, mas que toda a
discussão neste sentido se dê na instância do Colegiado do Curso; iii) indicação sobre a
necessidade de incluir no currículo debate étnico-racial; iv) discussão sobre divisão de
tarefas já elencadas; na qual foram encaminhadas: a) formação de comissão responsável
por revisar diferentes PPC:s e grades curriculares, composta inicialmente por Fernando
Correa Prado, Juliana Guanais e Sofia Mosquera: b) formação de comissão responsável
por fazer um balanço do atual PPC composta inicialmente por Maira Bichir, Marcus
Maello e Alina Govea; c) formação de comissão para relatar as diretrizes do IvlEC



composta inicialmente por Lucas Mesquita: d) considerar e averrguar as diretrizes
curriculares da UNILA junto à PROGR./\D, COSUEN e outras instâncias pertinentes.
Tais comissões serão public izadas e poderão ser incluídos demais membros da
comunidade acadêmica vinculada ao curso. Ainda no debate sobre questões mais gerais
da reforma do PPC, Marcus Maello levantou a questão da possibilidade do curso. além
de manter o bachare lato, incluir licenciatura: sobre esse ponto. encaminhou-se retomar a
discussão no NDE. que desde já irá averiguar junto a diferentes instâncias quais seriam
os procedimentos para tal alteração. no sentido de poder ou não ser incluída na reforma
do Pl'C. Finalmente. indicou-se também que debate ou assembléia sobre reforma do
PPC seja possivelmente incluída na Semana Acadêmica do curso. Concluida a reunião.
as 12hs. nós. Fernando Correa Prado e Juliana Guanais, lavramos essa Ata que vai
assinada por nós e por todos/as os/as membras/os cio NDE presentes.


